

**NUESTRO**

ORGANO DE LA OBRA



**AUXILIO**

SALESIANA EN MENORCA

## A todos los amantes de la Obra Salesiana en Ciudadela

Gustoso aprovecho las líneas de NUESTRO AUXILIO para testimoniaros a todos mi más viva gratitud por las felicitaciones y adhesiones recibidas el día de mi onomástico. Y vayan de un modo particular mis más expresivas gracias para todos aquellos que con sus limosnas contribuyeron al Homenaje especial que se me ofreció para la pronta restauración de los locales de estas Escuelas destinados a las clases.

En los siete libritos de firmas y adhesiones, que me han entregado, he visto el número de los que desean de verdad la pronta reforma de dichos locales y para ésto sacrifican sus bolsillos, ofreciéndome en conjunto 3622'25 ptas.

Comprenderán que con dicha cantidad poca cosa se podría hacer; pero tengo la confianza de que ésto como en otra ocasión será la semilla que pronto dará opimos frutos con los cuales se podrá llevar todo felizmente a término.

A los pies de María no les olvida el que gustoso se repite de todos afmo. in C. I.

*Pedro M. Iglesias*

Ciudadela y Julio de 1930.

## VIII

## “Prefiero el Paraíso que todas las riquezas del mundo...”

El ardiente deseo que Juanito Bosco sentía de estudiar para llegar a ser sacerdote había sido por fin satisfecho. El P. José Calosso, capellán de Murialdo, gustoso había empezado a dar clase a su discípulo. Pero desgraciadamente no fué duradera tal ventaja, porque poco tiempo después el buen sacerdote moría casi repentinamente. Sin embargo, en el supremo momento se acordó de su discípulo y le dió la llave del cofrecillo...

Algunos de los presentes a los últimos momentos del P. Calosso le decían a Juanito: «Esa llave es la del cofre. El dinero que está dentro te pertenece. Otros, en cambio, advertían que no podía adueñarse de él, porque no se lo había dejado con acto legal».

Por ésto, a la par que por su nueva e imprevista situación, Juan se hallaba indeciso, angustiado. Reflexionó un poco y luego dijo con decisión: «No quiero irme al infierno por el dinero. No tomo nada.» Su buena madre desde pequeño le había enseñado que es mejor morir de hambre antes que enriquecerse a costa de su salvación. Los que habían presenciado la escena seguían asegurándole que los ademanes del moribundo,

sus palabras cuando se hallaba todavía vivo, y en fin, el haberle entregado la llave de un modo tan expresivo, claramente indicaba la voluntad del difunto y que, por consiguiente, aquel dinero le pertenecía. Pero Juan no se daba por satisfecho. Entre tanto llegó el heredero con otros parientes y, muy afanado buscaba por todas partes la llave del cofre. Juan entonces se la presentó diciéndole: «Aquí tiene la llave del dinero. Su tío me la entregó dándome a entender que no la diese a nadie. Algunos me han dicho que podía tomar lo que se halla dentro, pero prefiero ser pobre, no quiero ser causa de pleitos: su tío no me dijo que su contenido era mío.» El heredero tomó la llave y abriendo el cofrecillo halló 6.000 liras. Después de haberlas contado se volvió a Juan y le dijo: «Respeto la voluntad de mi tío: este dinero es tuyo. Te dejo en completa libertad de tomar lo que quieras.» Juan permaneció algunos momentos perplejo. Conocía bastante bien la última voluntad del difunto y ahora tenía el permiso del heredero; mas «no, agregó, no quiero nada. Prefiero el Paraíso a todas las riquezas del mundo.»

Juan, pues, no tomó ni un centavo. En sus Memorias compendió el hecho en estas sencillas palabras: «Llegaron los herederos del P. Calosso y les entregué la llave con todo lo demás».

## En el Santuario de María Auxiliadora

### Noticias

El día 22 del pasado junio contrajeron matrimonio a los pies de la Virgen Auxiliadora el antiguo alumno D. José Juan Pons y la señorita María Benejam Comellas, siendo testigos del acto D. Pedro Pons Pons y D. Juan Mestres Gorrías. Bendijo el sagrado enlace el Rdo. Sr. D. Querubín Juan, hermano del contrayente.

—El día 5 del corriente mes lo contrajeron el antiguo alumno y propietario de la Tipografía «María Auxiliadora» don José Allés Quintana con la señorita Irene Serra Amorós. Lo bendijo el Rdo. P. D. Gustavo M. Más y actuaron de testigos don Francisco Benejam y D. Andrés Casasnovas.

¡Que la Virgen Auxiliadora les colme a todos de bendiciones y felicidades!

—Por cumplirse el 8 de este mes de julio, el décimo quinto aniversario del fallecimiento de D. Adolfo León Vivó (q. s. g. g.) se celebró en el altar de la Virgen Auxiliadora un turno de misas en sufragio de su alma.

### Cultos

JULIO 24.—*Commemoración mensual de María Auxiliadora.*—Durante la misa de las 5'30 se leerán puntos de meditación y, al fin la consagración a la Virgen Auxilia-

dora. Durante la misa de 7'30 se rezará el Santo Rosario y demás oraciones acostumbradas. Por la tarde, a las 6'30, principiará la salutación a la Virgen Auxiliadora con el canto de Ave-Marías, plática, canto del Magnificat, Bendición con S. D. M. y Salve solemne.

AGOSTO, 1.—*Primer viernes de mes.*—Durante las misas de 5'30 y 7'30 se practicará como de costumbre el ejercicio de la Buena Muerte.

OBSERVACION.—*Desde las 12 de hoy (1 de Agosto) hasta las 12 de la noche de mañana puede ganarse la Indulgencia de la Porciúncula. Todos los inscritos en la Pia Unión de Cooperadores Salesianos y en la Archicofradía de María Auxiliadora pueden ganar dicha Indulgencia visitando el Santuario de María Auxiliadora, cumpliendo con las demás condiciones debidas. (Pio IX, 9 mayo 1886).*

### TESORO ESPIRITUAL

Las archicofrades, cumpliendo con las debidas obligaciones, pueden ganar, a mas de las muchísimas Indulgencias parciales, *Indulgencia Plenaria* los días 24 de Julio y 1, 2 y 15 de agosto.

¡Valor, cristiano! algo tendrás que padecer en este mundo; pero el premio que te espera en el cielo te recompensará infinitamente todo lo que hayas tenido que sufrir aquí abajo."—Bto. Bosco,

## Gracias de María Auxiliadora

*Ciudadela.* —10—Julio—1930.—  
Agradecido a María Auxiliadora por los muchos favores de ella recibidos y en especial por la protección que en apurada circunstancia me dispensó, quiero darle públicas gracias después de haber celebrado una Misa y haber depositado una limosna en su Santuario.—RAFAEL PONS, PBRO.

*Id.*—Agradecida a María Auxiliadora por el favor que me concedió, cumplo gustoso la promesa de darle las gracias en NUESTRO AUXILIO esperando me auxiliará de nuevo concediéndome las gracias que le pido.—M. ALLÉS.

*Id.*—Junio 1930.—Pedí con plena confianza a D. Bosco, poco después de elevado al honor de los altares, una gracia, prometiendo una limosna y testimoniar públicamente mi gratitud hacia el nuevo Beato si me la concedía.

Habiendo experimentado su valiosa protección alcanzando la gracia demandada, agradecida cumplo lo prometido.—JUANA CAMPINS.

## De nuestro Colegio

**El día 21**  
del pasado Junio los congregantes de San Luis dedicaron todos los cultos religiosos del día a su Pa-

trono, sobresaliendo la misa de comunión general que fué muy solemnizada.

**El día 27**

celebró el Colegio de una manera especial y solemne la Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús. A las 7 de la mañana hubo en el Santuario la misa de comunión que se solemnizó del mejor modo posible. Terminada ésta y después de un buen almuerzo, el numeroso grupo gimnástico se dirigió al pueblo de Ferrerías, en donde se juntaron con la Escolanía del Colegio que les había precedido, y así todos juntos sumaron su fervor al entusiasmo de dicho pueblo. La escolanía enfervorizó la misa de comunión cantando devotos motetes y luego realzó el Oficio Solemne con la interpretación de una de sus mejores partituras. Luego nuestros alumnos, cariñosamente acogidos por los simpáticos habitantes, comieron muy contentos, alegrando las casas en donde se hospedaban. Por la tarde asistió todo el grupo y la Escolanía a la magna e insuperable Procesión, en cuyas filas formaba el pueblo en masa, no habiendo más espectadores que algunos viejecitos, a quienes era materialmente imposible andar en formación. Terminada la gran manifestación religiosa, en la que el P. Director dirigió su palabra al pueblo, nuestros niños formaron durante más de dos horas las delicias de toda

aquella buena gente, desarrollando en la plaza pública un precioso festival gimnástico que terminó con la representación de la opereta «Brr... qué frío», que arrebató hasta el delirio a los espectadores. Al oscurecer entre las caricias, enhorabuenas y regalos de todas las autoridades y particulares nuestros alumnos regresaron satisfechísimos a Ciudadela, contando maravillas en sus casas.

### **Onomástico del P. Director**

El día 29, festividad de los Santos Apóstoles San Pedro y San Pablo, se dedicó al P. Director de este Colegio, Rdo. D. Pedro M. Iglesias, según se publicó en el número anterior. La víspera se anunció la fiesta con una velada-homenaje, cuyos números rebosando cariño fueron perfectamente interpretados. El día siguiente fué de gran fiesta en el Santuario, a la que cooperaron todos los amantes de la Obra Salesiana con su asistencia asidua y numerosa. Durante toda la jornada se sucedieron sin interrupción las felicitaciones y cariños, hasta por la tarde que fué amenizada con un festival gimnástico, por cierto muy variado y atractivo, terminando el día con un brillante concierto que dió nuestra Banda frente al Centro de la Unión.

### **9 de Julio**

En este día Ciudadela recuerda una de las páginas más gloriosas

de su historia, dedicada a la memoria de sus héroes, mártires por la religión y por su independencia, del año 1558. Atentísimamente invitado nuestro Colegio a tomar parte a la fiesta por las dignísimas autoridades y activa comisión organizadora, se asoció a ella con varios detalles. Por la mañana todo el Colegio en corporación asistió al funeral que se celebra todos los años en la S. I. C. por los heroicos caídos. Por la tarde nuestro grupo gimnástico y la Banda se asoció a la manifestación, después de la cual presentaron un festival en la extensa plaza del Borne, mientras la banda amenizaba el acto: por la noche una velada terminaba el día y a este acto también tomó parte la banda.

### **Fiesta de la Buena Prensa**

Siguiendo la costumbre de años anteriores, el acto de propaganda que tiene lugar con motivo de tal fiesta se celebra en el patio de nuestro Colegio. En el presente el discurso principal estuvo a cargo del ilustrado antiguo alumno, don José Saurina, quien con una elocuencia sin igual cantó las alabanzas de la prensa católica. Cooperó eficazmente al esplendor del acto nuestra escolanía que cantó una preciosísima sardana, lo mismo que nuestra banda que tomó a su cargo tres números del programa.

### **Otro triunfo**

El aprovechado joven, D. Juan

Gelabert, que cursó en este Colegio el bachillerato, ha obtenido en los últimos exámenes el título de Veterinario. Hizo la carrera adelantando un curso completo, y la coronó con brillantes notas. Juntamente con la enhorabuena a él y a su familia le enviamos el deseo de nuevos triunfos en su carrera.

El cielo está asegurado para todos los ricos, en la persona de los pobres mediante la limosna.--Bto. Bosco.

## Noticias y Variedades

### En San Cristóbal

Todos los años se celebra en este entusiasta pueblo una hermosa fiesta en honor de María Auxiliadora. En el presente tuvo lugar el día 18 del pasado mayo, organizándola la activa Archicofradía de María Auxiliadora con su celoso párroco al frente, Rdo. Sr. D. Miguel Timoner. Aquel día apareció el altar profusamente adornado y con exquisito gusto, campeando en su centro la dulce imagen de la Auxiliadora, rodeada de flores y luces. Durante la misa de comunión el coro de señoritas, dirigido por las Srtas. Dolores y Francisca de Camps y Riudavets, cantaron devotos motetes. A las 9 y media el citado Sr. Párroco, Director de la Archicofradía, empezó el oficio

solemne, en el que cantó las glorias de la Virgen Auxiliadora el Vicario del mismo pueblo, Reverendo Sr. D. Juan Gomila, y el coro interpretó la «Missa de angelis» bajo la dirección de su maestro Sr. Francisco Pons Pons. Terminada la misa se hizo el piadoso ejercicio de la visita mensual. Por la tarde, a las 3, empezó el canto solemne de visperas, al que siguió el ejercicio de clausura de la Novena, saliendo inmediatamente la Procesión, en que se paseó triunfalmente por las calles del pueblo la imagen de María Auxiliadora, llevada en andas por entusiastas jovencitas. Durante el trayecto se rezó el santo rosario alternando con varias sonatas por la banda del pueblo bajo la inteligente batuta del Sr. Pons, viéndose todas las casas y calles muy adornadas. Al llegar al templo se entonó el «Regina cœli», siguiendo el besamanos, cerrando el día la despedida «M'on anam». ¡Muy bien por el pueblo de San Cristóbal!

### Contemplando al Cielo

La gloria de Aquel que todo lo mueve, penetra y resplandece por el Universo. Kepler, al descubrir las leyes de la mecánica celeste, no puede menos de gritar: ¡Grande es el Señor! ¡Grande es su poder! ¡Cielos, cantad sus alabanzas! ¡Astros, glorificadle en vuestra muda lengua! Nuestro Selgas escribía: «Eternos caracteres de es-

pléndida escritura,—lenguaje sin palabras y cánticos sin voz,—proclaman en la tierra, proclaman en la altura,—la pequeñez del hombre, la majestad de Dios». Y el filósofo Kant dejó caer de sus labios esta hermosa frase:—Dos cosas llenan mi alma de una admiración y un respeto siempre crecientes: el cielo estrellado sobre mi frente, y la ley moral en mi conciencia.

### Para nuestros alumnos en vacaciones

(Habla D. Bosco)

«Cuando esteis de vacaciones en vuestras casas dad buen ejemplo; mostrad que sois hombres de fe: y ya que estamos en tiempo de libertad, usad de ella para hacer el bien mostrándoos verdaderos cristianos con la práctica fiel de los mandamientos de Dios y de la Iglesia.

Quiero contaros el efecto del buen ejemplo dado por un alumno nuestro bastante jovencito todavía. Al ir a vacaciones no dejó de observar fielmente las piadosas prácticas del Colegio. Al ir a comer, antes de sentarse a la mesa, hacía muy bien la señal de la cruz. Sus padres, al ver a su pequeño hijo practicar tan hermoso acto religioso, quedaron admirados y se dijeron: nuestro hijo nos da su buen ejemplo: lo que nosotros teníamos que haber hecho nos lo enseña él. Desde aquel día toma-

ron aquellos padres la buena y cristiana costumbre de hacer la señal de la cruz antes de sentarse a la mesa.

En vacaciones observad este tenor de vida:

1.º *Todos los días.*—Ayudad, si podeis la santa Misa: huid de la ociosidad y dad buen ejemplo en todas partes.

2.º *Cada semana.*—Confesión y Comunión frecuente.

3.º *En todo momento.*—Huid del pecado; Dios nos ve; Dios nos juzgará.

4.º Verdadera devoción a la Virgen Auxiliadora.

¿Quereis que os enseñe a no temer al demonio y resistir sus asaltos? ¡Escuchad! No hay nada que más tema el demonio que estas prácticas: 1.ª Comunión bien hecha.—2.ª Las frecuentes visitas al SS. Sacramento.

¿Quereis que el Señor os conceda muchas gracias? Visitadlo con frecuencia.

¿Quereis que os conceda pocas gracias? Visitadlo pocas veces.

¿Quereis que el demonio os asalte? Visitad raras veces a Jesús Sacramentado. ¿Quereis que huya de vosotros? Visitad frecuentemente a Jesús. ¿Quereis vencer al demonio? Refugiaos a los pies de Jesús. ¿Quereis ser vencidos? Dejad de visitar a Jesús.—Andad, pues, con frecuencia a visitar a Jesús Sacramentado y el demonio nada podrá contra vosotros.»

# Solemne Clausura del curso escolar 1929-1930

*Mañana.*—A las 7 y media misa de comunión general, durante la cual la Escolanía del Santuario cantará devotos y apropiados motetes.

A las 9 y cuarto Oficio Solemne, en el que todos los alumnos cantarán la misa de Angelis.

*Tarde.*—A las 3 y media, después de la clase de doctrina, el P. Director del Colegio dará los recuerdos a los alumnos para pasar santamente las vacaciones: seguirá el Te Deum solemne de acción de gracias ante el Santísimo de Manifiesto, terminando con la bendición eucarística.

A las 6, en el patio del Colegio tendrá lugar la Distribución de premios con el siguiente programa, presidiendo las autoridades eclesiásticas y civiles.

1. *Santander*, paso-doble montañés del Mtro. E. Rossillo.
2. *La escuela y la familia*, discurso por el P. D. Mariano Aisa, S. S.
3. *Cant de primavera*, sardana del Mtro. T. Sarañana cantada por la escolanía y acompañada por la banda.
4. Distribución de premios a los alumnos de la Preparatoria, 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> elementales
5. *Es ve que si?* monologuillo en menorquín por el alumno F. Salord S.
6. Distribución de premios a los alumnos de la 3.<sup>a</sup>, 4.<sup>a</sup> y 5.<sup>a</sup> elementales.
7. *Mosaico hispano-americano*, selección de M. Iuste.
8. Premios de asistencia al Oratorio Festivo.
9. *¡Brr... qué frío!* zarzuelita del salesiano Mtro. Pedrolini por la escolanía.
10. *Corazón gitano*, paso-doble de M. Domingo.

Al terminar la velada se inaugurará la *Exposición Didáctico-escolar*, instalada en el salón de actos del Colegio, que podrá ser visitada hasta el 27 inclusive.

## Para el altar del Beato Bosco y nueva sacristía del Santuario (Continuación)

D.<sup>a</sup> Paulina Pons Tuduri, 2'50 ptas.—Doña Antonia Fuxá, Vda. de Anglada, 10'00 ptas.—D. Marcos Llabrés 5'00 ptas.—Reverendo D. Rafael Pons, 5'00 ptas.—Doña

Agustina Mariño de Saura, 25'00 ptas.—Dr. D. Antonio Anglada 15'00 ptas.—Doña Margarita A. de Forcada 5'00 ptas.

Se advierte que la presente suscripción queda suspendida por ahora para dar margen a la que se hace para las obras de las clases.

:--: **Nuestro Auxilio** :--:

**Dirección: Colegio Salesiano.--Ciudadela**